
说作品

在主演了《黄金大劫案》后，时

隔一年，雷佳音才接演了电影《记忆

碎片》，他直言在作品上“宁缺毋

滥”，“《黄金大劫案》是我入行以来

拍得最辛苦的一部戏，但很值得，它

为我赢得了人生中的第一座‘影帝’

奖杯，后来我把奖杯送给了宁浩导

演。‘大劫案’上映后，拿到手上的

剧本有好几十个，但一直没有接，直

到看到《记忆碎片》这个剧本，才被

吸引。”

而说起小罗伯特·唐尼，雷佳

音直言视他为偶像，“《宝贝》里的

陈QQ有点玩世不恭，痞气十足，

但要如何演才能让他招人喜欢

呢？说实话，我向唐尼演的钢铁侠

取了经。而《记忆碎片》里我饰演

的角色推理推得有点疯魔了，精神

有点失常，所以这次又专门琢磨了

唐尼饰演的福尔摩斯，得到了很多

启发。”

要被吸引“宁缺毋滥”

记者：当初与戏结缘是种怎样

的契机？

雷佳音：可能不是我选择了表

演而是表演选择了我，这种心理暗

示特别重要，一直走到了今天。

记者：上戏毕业后你演了不少

配角，还自嘲是八线演员，那是种什

么样的心态？

雷佳音：就是觉得八线演员怎

么了，八线演员不也一样可以拿奖，

也有春天。能成为一个演员实在是

一种自豪，八线演员是一种自嘲，我

对得起演员这个称号。

记者：小东北让你一炮成名拿

了影帝，面对拿奖你很淡然，说一切

从零开始。

雷佳音：拿奖之后就把奖杯送

人了，我的人生格言就是万事万物

都是空的，最重要的是过程，没有什

么是不可失去的，因为人生本来就

是什么没有。

记者：今年是你的作品爆发年，

接下来工作有什么安排？

雷佳音：多接好的角色，希望电

影电视剧双管齐下，演几个能留下

来的角色，让更多的观众认识我喜

欢我，我就很荣幸了。

记者：你生活中是个幽默的

人吗？

雷佳音：幽默是别人来评价

的，我倒希望能成为一个幽默的

人，特别好的朋友都管我叫“逊

雷”，经常干那种好笑的事儿。幽

默和搞笑不一样，作品也不是我都

想演喜剧，我希望我所演的角色身

上有一点诙谐的气质，我要传递这

种符号，生活中有生活态度。有句

话挺矫情，“如果生活没让你笑出

来，是因为你没读懂生活”，我本身

痛苦的事儿挺多的，但面对生活还

是要积极乐观，所以生活中我喜欢

调侃喜欢逗别人。

记者：今年你三十岁，三十而立。

雷佳音：三十而立，卡在中间。

轻熟男，看似已经挺好，又没有那么

好，路途遥远，需要不断坚持往那个

方向迈进。

上海特派记者 吴笑文
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日前黄晓明的新电影《神

奇》遭到部分网友吐槽，认为是

继《富春山居图》之后的又一部

烂片。有媒体问黄晓明，观众对

这部剧的评价是否会影响到他

之后选片的方向，他回答：“我会

越来越修正自己的道路，如果大

家觉得有些东西是不好的，对不

起！黄晓明玷污你的耳朵和眼

睛了，抱歉了。”黄晓明介绍，电

影《神奇》早在三年前已经拍完，

他努力做好了该做的部分，但演

员只是其中一部分，无法决定作

品的好坏，“据我所知一直在改，

而且改得越来越好了。”黄晓明

说，他很喜欢刘德华面对《富春

山居图》的态度，“他觉得不好就

说对不起，工作当中付出了自己

的工作热情，刘德华是我做人和

演戏的典范。” 宗禾

《神奇》被骂烂片

黄晓明：对不起玷污你了

轻熟男雷佳音：“我对得起演员这个称号”

星报专访

传与佟丽娅因戏生情？

雷佳音：别伤害女性
由韩国导演执导、雷佳音主演的悬疑推理片《记忆碎片》，昨日在上海电影节举行发布会。对于此前传出的

他与佟丽娅假戏真做，被陈思成踢出电影版《北京爱情故事》一事，他回应道：“我们仨都中炮了！我是男的，怎么

写我都无所谓，但请别伤害女性。”

说绯闻

陈思成和佟丽娅自从公开恋

情后，一直得到粉丝祝福和力挺。

但随着时间的推移，两人恋情告急

的传闻不绝于耳，而最近雷佳音、

佟丽娅主演的电视剧《断奶》刚一

播完，就有剧组工作人员爆出猛

料：“雷、佟竟然因戏生情！而男友

陈思成吃醋后，将雷佳音从其执导

的电影版《北京爱情故事》的主演

阵容中剔除”。

被 问 及 此 事 ，雷 佳 音 正 色

道：“陈思成说他躺着也中枪，我

觉得我们仨都中炮了。女神是

让大家来爱的，大家都能爱，我

为什么不能爱呢？但我们戏里

戏外分得很清楚！怎么写我，我

是男的无所谓，但请别伤害女

性，别让不实传闻搅和了人家的

感情。祝他们该结婚结婚，该生

孩子生孩子。”

至于被陈思成“踢”出电影版

《北爱》，无缘与佟丽娅合作，雷佳

音直言：“《北爱》确实找过我演，思

成非常有诚意，当时我在拍另一部

戏，没法调开档期，他还帮我给那部

戏的制片人打电话协调，但制片人

那边实在有困难，调不开档期，才只

好作罢。是档期的原因，而不是其

他原因，下次思成有戏找我，我排除

万难也一定会上！”

我们仨都躺炮了

制图：孙好


